

# キャリア教育部通信

県立水戸飯富特別支援学校  
キャリア教育部 第7号  
令和6年1月17日発行

## 第2回 小学部のキャリア教育について

小学部のキャリア教育は、好きなことや得意なことを見つけ、進んで物事に取り組むことのできる態度を養うことを目標に活動しています。今回は、キャリア教育の一つである小学部1年から3年の校外学習について紹介します。



### 小学部1年 ～バスの乗り方教室～

茨城交通様のご協力を得て、今年度もバスの乗り方教室を実施しました。当日は路線バスで学校まで送迎していただきました。茨城交通渡里車庫では、回数券の取り方や運賃の支払い方を実際に体験することができ、みんな真剣な表情で活動に取り組んでいました。また、狭い場所への車庫入れなども見せていただき、運転手さんの技術の高さに児童も感心していました。その後、茨城交通茨大前営業所に移動し、「バスには何人くらい乗れるか」「運転する際に気をつけていること」など、児童が一生懸命考えてきた質問に一つ一つ丁寧に答えていただきました。バスの洗車機体験の後はラッピングバスの前で記念撮影。大好きな乗り物であるバスについて学ぶことができ、とても良い校外学習となりました。



### 小学部2年 ～路線バス・お店の利用～

「バスに乗って買い物に行こう」では、路線バスを利用してカワチ薬品渡里店まで行き、お家の方から頼まれた商品を買ってきました。事前学習では、路線バスの乗り方や実際のお金や商品を使いながら買い物の仕方を練習したり、バスやお店でのマナーを学習したりしました。当日のバスでは、自分で整理券を取ったり、運賃を支払ったりすることができ、またカワチでは、頼まれた商品を見つけ、店員さんに代金を渡したり、お釣りを受け取ったりして、買い物ができました。

お客さんがいる路線バスやお店の中で静かにしたり、順番を守ってレジに並んだり、事前学習で学んだマナーを守って活動することができました。



### 小学部3年 ～電車・お店の利用～

「電車に乗ってでかけよう」では、電車で友部駅から赤塚駅まで行き、赤塚駅近くにあるダイソーで買い物をしてきました。事前学習で券売機での切符の買い方、電車の乗り方やマナー、そしてお店のセルフレジの利用の仕方について、繰り返し練習をしたことで、当日は、駅での券売機において「こどもボタン」や「120円ボタン」を押して、落ち着いて切符を購入することができました。お店でのセルフレジも、商品のバーコードを読み取り部にかざしたり、正しいボタンを押したりすることができました。

駅でお客さんに対応する駅員さんや車掌さん、そしてお店では商品を買った後にレシートを確認する店員さんなど、働く人を見るよい機会にもなりました。

